



LA VÍCTIMA Y LOS NUEVOS PARADIGMAS EN TORNO A SU CONSIDERACIÓN EN LA PROBLEMÁTICA PENAL

Día y horario: Miércoles de 18 a 20hs-.

Inicio: Miércoles 9 de abril

Aula: B de Seminarios

Correlativa: DERECHO PENAL I

Director: Abog. Ernesto Eduardo DOMENECH

Expositores: Abog. Ernesto Eduardo DOMENECH; Abog. Ariel Herman SIMONE; Abog. María José LESCANO; Abog. María José LEIVA; Abog. Sofía GONZALEZ; Abog. María Victoria MIRANDA.

Expositores invitados: Abog. Natalia CAMPOS; Abog. María Victoria HUERGO; Abog. Inés JAUREGUIBERRY; Abog. Joselina Vicenta PASTORINI; Abog. Mariano REFI; Abog. Matías ZABALJAUREGUI.

Temática:

En este seminario nos avocaremos al estudio de las nuevas implicancias e importancia que se le ha dado a la víctima en los últimos años, frente a la conocida como “*expropiación del conflicto*”. En esa empresa, estudiaremos la evolución que desde el punto de vista doctrinario y legal ha tenido la consideración penal de la víctima; así como el marco normativo y su inserción tanto en el sistema criminal como en el proceso penal. Abordaremos el estudio también de las víctimas en la etapa de ejecución de la pena y en supuestos o delitos en particular, especialmente en aquellos que se caracterizan por su vulnerabilidad.

En los últimos años, el rol de la víctima ha cobrado mayor relevancia, ya sea que estemos hablando de ella como sujeto procesal (querellante o particular damnificado) o a partir de las nuevas leyes han reconocido a las personas damnificadas o sus familias, sus derechos en el proceso, independientemente de su constitución como parte. Asimismo, se han creado figuras y organismos especializados como las Defensorías de Víctimas y los Centros de Asistencia a la Víctima; entre otros. Han surgido también leyes generales sobre el tratamiento y los derechos de las víctimas, así como algunas normas específicas vinculadas al posicionamiento y el desamparo de las víctimas ante casos específicos de violencia y determinados delitos teñidos por la vulnerabilidad.

El presente Seminario será entonces una invitación a sentir, a pensar y -tal vez- a decir, juntos/as.